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Portada diario de Chiapas/8 columnas 
Interior pag. 30/1/2 plana plus 
Portada la voz del sureste/8 columnas 
Interior pag. 3/1 plana 
Portada noticias/8 columnas 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas 
MVC da banderazo de salida para exportación y comercialización de mango ataulfo a 
EEUU y Europa 
Tras encabezar la inauguración de las instalaciones de la planta deshidratadora de mango 
ŘŜ ƭŀ ŜƳǇǊŜǎŀ άbŀǘǳǊŀŦǊǳǘ .ŀǳǘƛǎǘŀέ Ŝƴ Ŝƭ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ ŘŜ ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀΣ  
el gobernador Manuel Velasco Coello dio el banderazo de salida para el inicio de las 
actividades de comercialización y exportación de mango ataulfo a Estados Unidos y 
Europa, por parte de esta empresa chiapaneca. 
!ŎƻƳǇŀƷŀŘƻ ŘŜƭ ǇǊƻǇƛŜǘŀǊƛƻ ŘŜ άbŀǘǳǊŀŦǊǳǘ .ŀǳǘƛǎǘŀέΣ !ƳōŜǊǘƻ .ŀǳǘƛǎǘŀ .ƭŀƴŎŀΣ Ŝƭ 
mandatario destacó que en la entidad se ha logrado acelerar considerablemente la 
tramitología para abrir un negocio, ya que anteriormente este proceso tardaba 30 días o 
más, sin embargo con la mejora regulatoria se ha logrado reducir este tiempo en un 80 
por ciento. 
 

 
El Siete Pág. 13/ robaplana horizontal/Comunicado 
Promover Derechos humanos, compromiso que nos alude a todos 
Luego de acompañar al gobernador Manuel Velasco Coello al acto inaugural de la Sala de 
Presidentes de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), el secretario general 
de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, reiteró que la promoción y defensa de los 
Derechos Humanos en Chiapas es un compromiso permanente y su aplicación es 
resultado de la unión de voluntades por encima de preferencias partidistas, religiosas o 
ideológicas, en la que los organismos civiles contribuyen a la identificación, denuncia y 
seguimiento de posibles casos, así como la atención integral de las víctimas. Gómez 
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Aranda explicó que con el apoyo del Gobierno de la República, la opinión de expertos en la 
materia y de organismos civiles, en Chiapas se formuló el Programa Estatal de Derechos 
Humanos, que tiene entre sus objetivos la promoción de la tolerancia y el respeto como 
elementos para la paz, el desarrollo social, la diversidad cultural, el cuidado de la 
biodiversidad y de los recursos naturales. 
 

 
El siete portada 1/8 de plana/Pág. 11/ ½ plana 
Diario de Chiapas portada 1/8 de plana/Pág. 31/ ¼ de plana 
El Sol del soconusco portada ¼ de plana/Pág. 15/ robaplana 
La voz portada 1 módulo/Pág. 7/ ¼ de plana 
Chiapas hoy Portada 1 módulo/Pág. 3/ ½ plana 
Noticias portada 1 módulo/pág. 22A/ ½ plana 
Oye Chiapas portada 1 módulo Pág. 2/ ½ plana 
Cuarto Poder Pág. B16/ ½ plana 
El orbe Pág. 58/ 1 columna 
La voz del norte Pág. 5/ 1 columna 
Péndulo Pág. 7/ ½ plana 
Entiemporealmx.com 
ASICH.com 
Minutochiapas.com 
Elporticodemezcalapa.com 
tuxciudad.com 
reporteciudadanochiapas.com 
viveaguascalientes.com 
sucesochiapas.com 
3minutosinforma.com 
Aquínoticias.mx 
El sol de Chiapas en línea 
Juan González/Línea Directa/97. 9 FM 
Víctor Cancino/Radio y tv noticias/98.5 FM 
Edén Gómez/ Enlace Chiapas/ 103.5 FM 
Leonel Palacios/Radioprensa/ 92.3 FM 
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Rey Rivas/Matutino Máxima/96.9 FM 
MANUEL VELASCO Y RUTILIO ESCANDÓN, BUENOS GESTORES EN LA RECONCILIACIÓN 
SOCIAL: BARZÓN 
La asociación civil Barzón Chiapas reconoció el puntual y profesional acompañamiento 
del Poder Judicial del Estado que preside Rutilio Escandón Cadenas, en torno a una 
exhaustiva investigación que permitió la liberación de una persona, a través de la Mesa de 
Reconciliación, instrumento jurídico que ha venido a consolidar una sociedad justa y 
solidaria en el gobierno de Manuel Velasco Coello. Después de una reunión con el 
magistrado presidente, en entrevista la presidenta del Barzón estatal, María Elena 
Meneses Velasco, fue clara al decir que en los más de 30 años de lucha social que lleva, en 
períodos anteriores no existía un Tribunal Superior de Justicia tan activo como el que 
ahora goza la población, respetuoso de las libertades de los demás, a favor de la 
tolerancia y en contra de actos discriminatorios. La luchadora social agradeció al 
gobernador del Estado, Manuel Velasco Coello, el mantener esta herramienta 
reconciliadora que ha ayudado a gente inocente a reencontrarse con su familia, a rescatar 
los valores y elevar los casos exitosos en cuanto a justicia social se refiere, un anhelo de 
todo gobierno que pondera la defensa de los derechos humanos y la democracia. 
Asimismo, destacó la voluntad, don de servicio y de camaradería del magistrado Rutilio 
Escandón con las y los justiciables, porque su trato se ha distinguido por la calidez y 
humanidad, permitiendo ser un ejemplo para todos los que laboran en el Poder Judicial y 
sostuvo que fue una acertada decisión la ratificación del magistrado presidente por tres 
años más, ya que es garantía en el sistema de justicia. 
 

 
Noticias/Pág.5/un cuarto de plana  
La Diputada Olvera no da confianza a trasnportistas  
El Sector transportista no ve en la diputada María de Jesús Olvera Mejía un respaldo para 
solucionar la problemática que sufre ese sector a causa del pirataje. No existe una relación 
cordial entre ese gremio y la legisladora quien preside la Comisión del Transporte del 
Congreso del Estado, sostuvo Mario Bustamante Grajales, presidente de la Alianza del 
Transporte en Chiapas. 
El empresario refirió que antes de que la legisladora recibiera esa representatividad 
dentro de la LXVI legislatura ya  existían evidencias del desorden que se generó dentro de 
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ese sector que también ella representa. Dio a entender que ella también tuvo que ver en 
el crecimiento del pirataje. 
Dijo que  el papel de un legislador que representa a ese sector dentro del Congreso es 
trabajar  intensamente para promover el desarrollo del transporte, debe revisar también 
las leyes para ver si están acorde con los tiempos que se vive y sobre todo  ser un líder 
nato para buscar la unidad en el sector, características de Olvera Mejía no tiene. 
άIŀȅ  ǇƛǊŀǘŀƧŜ Ŝƴ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ǊǳōǊƻǎΣ ǇŜǊƻ Ŝƭ Ƴłǎ ǎŜƴǎƛōƭŜ Ŝǎ Ŝƭ ŘŜƭ ǇŀǎŀƧŜ  ǇƻǊǉǳŜ Ŝǎ Ŝƭ ǉǳŜ 
está generando inseguridad de manera directa, y como hay un movimiento económico 
más directo, más de uno se  ha metido; es ahí donde la autoridad y la representante del 
ŎƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜōŜƴ ŜǾŀƭǳŀǊέ ƳŜƴŎƛƻƴƽΦ 
 
Portada diario de Chiapas/1/8 plana 
Interior pag. 10/1/4 plana 
Seguiremos siendo un Congreso itinerante: ERA 
Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Congreso del Estado manifestó que la LXVI 
Legislatura continuará trabajando de forma itinerante con miras a la Reforma Integral a la 
Constitución de Chiapas, toda vez que aún faltan regiones del estado por recorrer. 
Y es que como se ha planteado en numerosas ocasiones con esta Reforma se pretende 
plasmar el sentir de cada región, 
de cada municipio y de cada comunidad en la Constitución, por ello la importancia del 
acercamiento con los sectores de la población tanto del medio urbano como rural. 
Es pues este trabajo de campo o itinerante, a decir de Ramírez Aguilar, el que nos ha 
permitido transformar grandes propuestas ciudadanas a iniciativas de ley dentro del 
recinto Legislativo, mismas que incluso ya han sido aprobadas. 
 

 
Noticias/Pág.14/media plana  
Firman acuerdo a favor de la seguridad en el trabajo  
El secretario del Trabajo, Francisco Javier Zorrilla Rabelo, y el subsecretario de Previsión 
Social de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), José Adán Ignacio Rubí Salazar, 
singaron un acuerdo para dignificar, proteger y mejorar las condiciones de seguridad en 
los centros de trabajo, cuidando primordialmente la integridad física de las y los 



 

 
 6 

18 de abril de 2016 

trabajadores de Chiapas, además de instalar la Comisión Consultiva Estatal de Seguridad, 
Salud y Medio Ambiente en el Trabajo (Cocoesst). 
En este sentido, Zorrilla Rabelo manifestó que esta firma establece la importancia de 
realizar un diagnóstico de las condiciones de seguridad, salud e higiene en los centros de 
trabajo; coordinar estudios relacionados con la prevención de riesgos laborales, así como 
desarrollar propuestas de reformas reglamentarias y adiciones a las normas oficiales 
aplicables en la materia. 
Sostuvo que el Gobierno del Estado avanza en el diseño e implementación de sistemas de 
administración de riesgos para disminuir sustantivamente la probabilidad de ocurrencia 
de accidentes que sean lamentables dentro de los entornos laborales, creando 
condiciones óptimas para elevar el desempeño del capital humano, en beneficio de la 
productividad de las empresas. 
 
La Voz del Sureste/ 8/ ¼ de plana. 
Titular de la SSYPC se reúne con el Presidente Municipal de Emiliano Zapata. 
En las instalaciones de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), el titular 
de la dependencia, Jorge Luis Llaven Abarca, sostuvo un encuentro de trabajo con el 
presidente municipal de Emiliano Zapata, Uber Gamboa Escobar, como parte de las 
estrategias de homologación de las actuaciones de las policías en todos los municipios de 
la entidad. En lo que va del año, funcionario estatal se ha reunido con por lo menos ocho 
alcaldes para coordinar las estrategias de seguridad por cada región, a fin de atender 
directamente las problemáticas en el tema y fortalecer los programas de prevención del 
delito.  
 

 
El Siete Pág. 5/ robaplana horizontal/Redacción 
Casi 4 millones de chiapanecos viven en pobreza 
La Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) reveló que en este año viven en pobreza 
casi 4 millones de chiapanecos, lo que representa el 76.2 por ciento de la población total 
estatal. Así lo dio a conocer la dependencia federal a través del Informe Anual sobre la 
Situación de Pobreza y Rezago Social 2016, elaborado por la Subsecretaría de Planeación, 
Evaluación y Desarrollo Regional, el cual informó que a nivel nacional se reportaron 119 
millones 530,753 habitantes, mientras que en el estado de Chiapas viven 5 millones 
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217,908 personas. Cabe destacar que de acuerdo a la Sedesol, con datos proporcionados 
por el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
Chiapas obtuvo la primera posición en lo que respecta a la mayor población en situación 
de pobreza, con el 76.2 por ciento. 
 

Diario de Chiapas/pag. 10/1/4 plana 
Impulsar formacion de profesionistas comprometidos con el campo: Unach 
Con la participación de alumnos, docentes e investigadores de la Universidad Autónoma 
de Chiapas (UNACH) se llevó a cabo el 1er Seminario de Ciencias Agropecuarias 2016, 
organizado por la Facultad de Ciencias Agrícolas, Campus IV, en el Centro de Estudios 
Avanzados y Extensión (CEAyE). 
En el evento, el secretario académico de la Facultad de Ciencias Agrícolas, Campus IV, 
Miguel Antonio Ramón Castro,  
comentó que este tipo de actividades, permite a los alumnos, investigadores y docentes, 
compartir experiencias, que favorecen la formación de los futuros profesionales en la 
materia. 
 

 
Diario/pag. 26/1/2 plana 
Marchan en apoyo a los docentes detenidos 
Luego de que ñps 18 maestros detenidos el pasado viernes en el marco de las 
movilizaciones megisterial fueran trasladados a un penal de Nayarit, cientos de padres de 
familia y alumnos de diferentes municipios de la entidad se manifestaron este fin de 
semana para exigir la liberacion de sus maestros, al tiempo de condenar el trato de 
criminales que les fue dado por parte de la Policia Federal.  
Este domingo por la mañana, en el municipio de Mezcalapa, se dio una marcha pacífica 
que convocaron los padres de familias y alumnos quienes en las calles gritaron consignas 
contra la detención de los maestros Robinson Jiménez Pérez, José Luis Pérez Morales, 
Estela Martinez Santiago y Yuri del Carmen Pérez.  
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Noticias/Pág.4/media plana  
Mejores condiciones de vida para los tuxtlecos: Presidente 
Con la finalidad de atender a las familias de escasos recursos en Tuxtla Gutiérrez, en 
materia de alimentación, educación, salud y seguridad social, el presidente municipal 
Fernando Castellanos Cal y Mayor se reunió con el subsecretario de Desarrollo Social y 
Humano de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Eviel Pérez Magaña y el delegado 
en Chiapas de esta dependencia, Miguel Prado de los Santos. 
En la reunión se propusieron estrategias y líneas de acción para la eliminación de la 
pobreza en los más marginados de la capital chiapaneca, procurando mayor bienestar 
para los habitantes mediante un combate frontal contra las carencias sociales. 
Fernando Castellanos detalló que mediante el Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social (FAIS), se beneficiará directamente a la población en pobreza 
extrema localizados  con alto o muy alto nivel de rezago, conforme a lo previsto en la Ley 
General de Desarrollo Social, y en las zonas de atención prioritaria para el municipio. 
 
Noticias/Pág.6/roba plana horizontal 
DIF Tuxtla impulsa desarrollo laboral y económico de las mujeres 
En el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez nos 
preocupamos por generar mayores oportunidades para nuestras mujeres, le apostamos a 
su formación y así puedan incrementar su ingreso económico, ya que ellas son sin duda el 
pilar de nuestra ciudad, señaló la presidenta de este organismo, Martha Muñoz de 
Castellanos. 
Al asistir a la clausura del curso de repostería en el Centro de Desarrollo Social de la 
colonia Bienestar Social, Muñoz de Castellanos dijo que con la entrega del certificado que 
acredita la conclusión de este taller, se dota de una importante herramienta que les 
servirá para salir adelante, apostando así al desarrollo de Tuxtla. 
Las mujeres beneficiadas, la mayoría de la tercera edad, acompañadas de sus familiares, 
agradecieron el apoyo de la presidenta del DIF Municipal, porque hoy el Cedeco cuenta 
con instalaciones dignas y útiles. 
ά[Ŝ ŜȄǇǊŜǎŀƳƻǎ ƴǳŜǎǘǊƻ ŀƎǊŀŘŜŎƛƳƛŜƴǘƻ ǇƻǊ ǘƻŘƻ Ŝƭ ŀǇƻȅƻ ōǊƛƴŘŀŘƻ ŀ ŜǎǘŜ ǘŀƭƭŜǊΣ ya que 
este aprendizaje es primordial para nosotros, usted ha sido de las pocas presidentas del 
DIF que se ha preocupado por mejorar las instalaciones de este centro educativo, gracias 
ǇƻǊ ǎǳ ŀǇƻȅƻέΦ 
 
Noticias/Pág.B1/media plana  
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Podrían lluvias tardías explotar casso de Zika  
Con las lluvias tardías para Chiapas, los casos exponenciales de zika podrían generar una 
crisis, admitió el Secretario de Salud, Francisco Javier Paniagua Morgan aunque consideró 
que el mejor instrumento para evitar el desbordamiento de la enfermedad, es la 
prevención. 
ά9ǎǘŀƳƻǎ ŎƻƳŜƴȊŀƴŘƻ ŀ ŜƴǘǊŀǊ ŀ ǳƴŀ ŦŀǎŜ ŘŜ ŎƻƴǘŜƴŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ ŜƴŦŜǊƳŜŘŀŘΣ ŘŜ ƭŀ 
situación exponencial en la que veníamos: la cercanía con la temporada de lluvias puede 
ser un detonante como lo pudo ser el periodo vacacionŀƭ ŘŜ {ŜƳŀƴŀ {ŀƴǘŀέΣ ǊŜŎƛŞƴ 
pasada, explicó. 
ά±ŀƳƻǎ ŀ ǘǊŀōŀƧŀǊ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ƴƻ ǎŜŀ ǳƴŀ ǘŜƳǇƻǊŀŘŀ ŘŜ ƭƭǳǾƛŀǎ Ŏƻƴ ŎǊƛǎƛǎ ǇƻǊ Ŝƭ ȊƛƪŀΣ Ŏƻƴ 
ƳŀȅƻǊ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀŎƛƽƴ ŎƛǳŘŀŘŀƴŀΣ ǎŜƴǎƛōƛƭƛȊŀƴŘƻ ǎƻōǊŜ Ŝƭ ŜƴǘƻǊƴƻ ǎŀƭǳŘŀōƭŜέΣ ǇǊŜŎƛǎƽΦ 
El funcionario estatal se refirió a la afirmación de autoridades sanitarias de Estados Unidos 
quienes afirmaron que el zika era el causante directo de microcefalia en los bebés de 
mujeres embarazadas. 
 
La Voz del Sureste/ un módulo/ 9/ ¼ de plana. 
Denuncian actos intimidatorios por construcción de calles en Chamula. 
Grupo minoritario apoyado por la Almetrach, que está en contra de las obras, realizaron 
disparos para ejercer temor en la población, señalan habitantes. Tras un peritaje del 
Ministerio Público, se dio a conocer que las armas utilizadas, fueron calibre 9 milímetros y 
AK-47, de uso exclusivo del Ejército. Debido a diferencias entre pobladores por la 
construcción de calles en la comunidad La Milpoleta, municipio de Chamula, se registraron 
detonaciones de arma de fuego en el lugar la noche del sábado. 
 
La Voz del Sureste/ un módulo/ 5/ ¼ de plana. 
Realizan primer recorte de personal en el Smapa. 
¢Ǌŀǎ ŘŜǘŜŎǘŀǊǎŜ сл άŀǾƛŀŘƻǊŜǎέ ŘŜƴǘǊƻ ŘŜ ƭŀ ƴƽƳƛƴŀΣ ƭŀǎ ǇƭŀȊŀǎ ŦǳŜǊƻƴ ŎƻƴƎŜƭŀŘŀǎ ǇŀǊŀ 
evitar se continúe afectando a la dependencia. Medida de disciplina financiera generará 
un ahorro al Organismo Operador de aproximadamente 1. 5 millones de pesos mensuales 
Como resultado de las medidas de disciplina financiera y presupuestaria, el Sistema 
Municipal de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (Smapa), ejecutó como estrategia 
emergente el primer recorte de personal eventual y de confianza, acción que generará un 
ahorro financiero al Organismo Operador de aproximadamente 1. 5 millones de pesos 
mensuales. 
 
El Siete Pág. 7/ robaplana/Lennyn Flores 
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Digitalizarán todos los trámites del ayuntamiento en Tuxtla 
La regidora presidenta de la comisión de fomento al empleo del ayuntamiento capitalino, 
María Mandiola Totoricaguena, informó que con sus compañeros trabajan en la creación 
de una ventanilla única integral con la que se podrán digitalizar todos los trámites  
municipales de Tuxtla Gutiérrez. Expuso que este proyecto será integrado al Plan de 
Desarrollo Municipal 2015-2018. María Mandiola, agregó que dentro del tema de la 
ventanilla única convergen otros proyectos que, aunque se encuentran en proceso, llevan 
un avance importante. Dentro de los proyectos en mención se encuentra el Atlas de 
Riesgo y el Inventario de Trámites y Servicios en el Municipio. 
 
El siete Pág. 12/ 1 plana/Tribuna 
Condena Felipe Arizmendi, abuso de fuerza contra inocentes 
El obispo de San Cristóbal, Felipe Arizmendi Esquivel, lamentó el abuso de la fuerza 
pública sobre inocentes, es condenable y el ingreso -de policías- al hospital de las Culturas 
y la llegada de gas lacrimógeno a ese lugar, es totalmente reprobable, pues los enfermos y 
sus familiares son dignos de todo respeto y nada debe perjudicar su salud. A su vez, el 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas (Frayba) evidenció violaciones 
a derechos humanos por policías federales y estatales durante los operativos de desalojo 
de los maestros de las secciones 7 y 40 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), el pasado viernes en Tuxtla Gutiérrez y San Cristóbal. 
 

  
Noticias/Pág.6/un cuarto de plana  
Diálogo unica vía para el entendimiento: Robledo  
ά9ƭ ŘƛłƭƻƎƻ Ŝǎ ƭŀ ǵƴƛŎŀ ǾƝŀ ǇŀǊŀ Ŝƭ ŜƴǘŜƴŘƛƳƛŜƴǘƻ ȅ ŘŜōŜ ǇǊƛǾƛƭŜƎƛŀǊǎŜ Ŝƴ ƭǳƎŀǊ ŘŜ ƻǇǘŀǊ ǇƻǊ 
ƭŀǎ ŀŎŎƛƻƴŜǎ ŘŜ ǇǊŜǎƛƽƴ ƻ ǊŜǇǊŜǎƛƽƴέΣ ŀǇǳƴǘƽ Ŝƭ {ŜƴŀŘƻǊ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ ½ƻŞ wƻōƭŜŘƻΣ ŀƭ 
referirse a las protestas magisteriales y a la presencia de la Policía Federal Preventiva en la 
entidad como respuesta del gobierno federal a éstas. 
Robledo opinó que el conflicto que se vive en Chiapas debe encauzarse por la vía del 
entendimiento y no perder de vista que el verdadero propósito de cualquier reforma 
educativa es mejorar la calidad de la enseñanza. 
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ά{ƛ ǇŜǊŘŜƳƻǎ ŘŜ Ǿƛǎǘŀ ƭƻǎ ƻōƧŜǘƛǾƻǎ ȅ ƴƻǎ ŜƳǇŜŎƛƴŀƳƻǎ Ŝƴ ƭŀ ǊŀŘƛŎŀƭƛȊŀŎƛƽƴ ŘŜ ǇƻǎƛŎƛƻƴŜǎΣ 
lo que vamos a afectar no es el tránsito de personas o vehículos, sino el tránsito de las 
ƴǳŜǾŀǎ ƎŜƴŜǊŀŎƛƻƴŜǎ ŘŜ ƧƽǾŜƴŜǎ ƘŀŎƛŀ ǳƴŀ ƳŜƧƻǊ ŎŀƭƛŘŀŘ ŘŜ ǾƛŘŀέΣ ŀǇǳƴǘƽΦ 
 
El siete Pág. 10/ robaplana horizontal/Lennyn Flores 
Piden presencia de CNDH en reclusorio de Villa Comaltitlán 
Con el fin de que las personas que se encuentran recluidas en los Centros de Readaptación 
Social cuenten con las garantías de protección a sus derechos humanos, la diputada 
federal perteneciente al Partido Encuentro Social (PES), Ana Guadalupe Perea Santos, dijo 
que se hace muy necesaria la inclusión de estos centros a la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH). Expuso que de esta manera se atenderían directamente los 
asuntos en los que los presos estén siendo afectos, fortaleciendo así el sistema 
penitenciario de este país. Es importante recordar que marzo de este año, un grupo de 
mujeres denunciaron actos de violencia física y psicológica en contra de sus esposos 
presos en el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) en Villa Comaltitlán del 
estado de Chiapas, además de que fueron trasladados a dicha prisión a pesar de que los 
delitos que cometieron no pertenecen al fuero federal. En este contexto, la legisladora 
expresó que se debe dotar de una atribución inclusiva a la CNDH para que garantice los 
derechos humanos de los reclusos, principalmente cuando el diagnóstico de supervisión 
penitenciaria arroja resultados críticos que ponen en riesgo la misma gobernabilidad del 
penal. 
 
El siete pág. 10/ robaplana/Comunicado 
«Trabajamos para dignificación de colonias en Pichucalco», Melgar 
El Senador Luis Armando Melgar acompañado del presidente municipal Luis Miguel Pérez 
Ortiz, hizo un recorrido por diferentes puntos de este municipio para escuchar y atender 
las necesidades de los habitantes de esta región. Durante su visita, Melgar recorrió la 
colonia Napana donde sostuvo un encuentro ciudadano para escucha, conocer  y atender 
sus principales  necesidades (calles, escuelas y seguridad.) 
 
El Siete Pág. 38/ ½ plana/Agencias 
Discutirá Senado Ley de alivio a reclusión penal 
En el anteproyecto de Ley Nacional de Ejecución Penal, que esta semana discutirá el 
Senado, primero en comisiones y luego ante el pleno, se establece en el décimo 
transitorio que a partir de la entrada en vigor de esta ley, podrán acceder de manera 
inmediata al beneficio de libertad anticipada todas las personas que hayan sido 
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ǎŜƴǘŜƴŎƛŀŘŀǎ Ŏƻƴ ǇǊƛǎƛƽƴ ǇƻǊ ƭƻǎ ŘŜƭƛǘƻǎ ŘŜ άǊƻōƻ ǎƛƳǇƭŜ ȅ Ŏǳȅƻ ǾŀƭƻǊ ƴƻ ǊŜōŀǎŜ ƭƻǎ ул 
salarios mínimos, y los detenidos por el delito de posesión sin fines de comercio o 
suministro de mariguana, cuando el monto en posesión no exceda la cantidad de 
multiplicar por mil, los 5 gramos que hoy autoriza la Ley General de Salud, para consumo 
ƛƴŘƛǾƛŘǳŀƭέΦ wƻōŜǊǘƻ Dƛƭ ½ǳŀǊǘƘΣ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜƭ {ŜƴŀŘƻΣ Ƙŀ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀŘƻ Ŝƴ ŘƛǾŜǊǎŀǎ 
ƻŎŀǎƛƻƴŜǎΣ ǉǳŜ άŎƻƴ ƭŀ ƭƛōŜǊǘŀŘ ŀƴǘƛŎƛǇŀŘŀ ǇŀǊŀ ƭŀǎ ǇŜǊǎƻƴŀs que fueron detenidas 
transportando drogas -conocidas como burreras-, siempre que no hayan ejercido violencia 
ni portaran armas, cuando fueron detenidas, podrían salir en libertad 10 mil mujeres que 
Ŝǎǘłƴ ǊŜŎƭǳƛŘŀǎ ǇƻǊ ŜǎŜ ŘŜƭƛǘƻ Ŝƴ Ŝƭ ǇŀƝǎέΦ !ǎƛƳƛǎƳƻΣ Ŝƴ el anteproyecto de dictamen se 
señalan los derechos de los presos, entre ellos, los de las mujeres reclusas embarazadas; 
también se subraya que será la autoridad penitenciaria la encargada de garantizar el 
respeto a los derechos humanos de los detenidos, y de aplicar las sanciones. 
 

 
El siete Pág. 22/ 1 plana/Agencias 
Sismo en Ecuador alcanza ya 262 muertos 
La ayuda empezaba a llegar el domingo a las localidades devastadas por un fuerte 
terremoto que azotó la región costera del centro de Ecuador en la víspera, derrumbó 
decenas de edificaciones, generó destrucciones en algunas carreteras y ha dejado al 
menos 262 personas fallecidas y 1,580 heridas. El viceministro del Interior, Diego Fuentes, 
entregó tal información en rueda de prensa, poco después de la llegada a Ecuador del 
presidente Rafael Correa, quien se encontraba de visita en el Vaticano. El epicentro del 
terremoto, de una magnitud de 7.8 grados y el más fuerte en afectar a Ecuador desde 
1979, tuvo lugar en zonas ecuatorianas escasamente pobladas, compuestas por puertos 
de pescadores y playas turísticas, a 170 kilómetros, de Quito, capital del país. 
 

 
Tinta Fresca/ Víctor Carrillo Caloca 
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LA MAESTRADA tuvo un serio descalabro con sus bloqueos frustrados por la Policía 
Federal, y elrepepene de 18 vándalos que se dicen maestros y que ya están guardaditos en 
un penal de mediana seguridad. 
EL BLINDAJE que la PFP le dio a la chiapanecada el pasado viernes, a fin de garantizar el 
libre tránsito, es cualitativamente distinto ahora. 
[ADEMÁS, los profes ahora sí le hicieron el vacío a sus líderes pues más del 95 por ciento 
llegaron puntualitos a sus clases, como lo confirmó y certificó la secre Sonia Rincón.] 
AHORA se aplicó la ley para garantizar el derecho de terceros y la presencia de la fuerza 
policíaca fue reconocida (y aplaudida) por la sociedad para evitar (más) excesos que 
los teachers radicales ya habían mostrado: violencia, saqueos, quemas. 
LA PRESENCIA antimotines ςde cinco mil elementos entre federales, estatales y 
municipalesς, fue primeramente para inhibir las acciones violentas, después para 
repeler/contener y nunca para agredir. 
HE AHÍ la diferencia: la contención, no la represión ni tampoco la cooptación, luego de que 
fuera rechazado el diálogo que siempre tiene (y ofrece) el güerismo en aras de transitar 
por el camino de los acuerdos. 
EL ÚLTIMO aderezo actual de la situación magisterial es que, por primera vez en México, 
hay una reforma educativa que cimbró las estructuras sindicales y que tan tremenda 
reacción ha provocado entre la maestrada. 
  
¿Todo o nada? 
  
ATOMIZADO el magisterio desde su interior, a raíz de la caída de Elba Esther Gordillo, la 
política del todo o nada debe quedar atrás. 
SI DE VERDAD los profes quieren recobrar su liderazgo y recuperar las simpatías 
ciudadanas a su lucha, deben reinventarse no sólo al interior, donde la inconformidad 
entre sus agremiados crece por las acciones autoritarias, como las multas que les imponen 
si no van a las movilizaciones. 
AL EXTERIOR, ningún favor le hacen los ultras a los maestros pues con ese radicalismo 
jamás encontrarán eco a su lucha, mucho menos posibles adhesiones públicas al 
movimiento magisterial. 
EL CIUDADANO de a pie respeta a los profesores que educan a sus hijos, pero siempre 
rechazará la violencia que brote de las rancias estructuras sindicales que están 
desesperadas al ver cómo pierden sus prerrogativas. 
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HAY QUE (RE)EDUCAR a los educadores en que le entren a la evaluación, que nada malo 
tiene ser evaluado por un patrón llamado SEP, que tampoco hay bronca en jugar nuevas 
reglas que no tienen tantas ventajas laborales. 
A LA MAESTRADA de Chiapas, con sus acciones del pasado viernes, le debe quedar claro 
que ya no más se tolerará el violentar a terceros ni mucho menos que las acciones 
subiditas de tono queden sin castigo. 
YA VEREMOS si agarran juicio estos compitas y regresan a sus aulas, o bien, optan por 
ǎŜƎǳƛǊǎŜ ŘŜǎƎŀǎǘŀƴŘƻ ȅ ŀǊǊƛŜǎƎłƴŘƻǎŜ ŀ ǉǳŜ ǎǳŦǊŀƴ ǳƴ ƴǳŜǾƻ ŘŜǎŎŀƭŀōǊƻ Ŝƴ ǎǳ άƭǳŎƘŀέ ŀƭ 
intentar más bloqueos. 
  
Navajas 
  
ALGUIEN le quiere amarrar navajas a los ex gobernadores Pablo Salazar y Juan Sabines, 
por si eso hiciera falta. 
UN PANFLETO de una inexistente conferencia de prensa, fechado el pasado sábado 16 de 
abril y que llegó a los Whats de cierto círculo rojoŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻΣ άǊŜǾŜƭŀέ ǳƴŀ ǎǳǇǳŜǎǘŀ 
denuncia de PSM contra JSG. 
[NO REPRO5¦½/h ƭŀ ǎǳǇǳŜǎǘŀ άƴƻǘƛŎƛŀέ ǇƻǊ ƻōǾƛŀǎ ǊŀȊƻƴŜǎΣ ǇŀǊŀ ŜǾƛǘŀǊ ŘŀǊƭŜ ŎǳŜǊŘŀ ŀ ƭŀǎ 
anónimas manos que quieren contrapuntear a este par de ex mandamases.] 
[h w9[9±!b¢9 Ŝǎ ǇƻǊ ǉǳŞ ƭŀ άƛƴŦƻǊƳŀŎƛƽƴέΣ ŀ ǉǳƛŞƴ ōŜƴŜŦƛŎƛŀ ȅ ǇŜǊƧǳŘƛŎŀ όƭŀǎǘƛƳŀ ŀ JSG, 
enaltece a PSM), por qué ahora, cuando no es un año electoral en Chiapas. 
A JUZGAR por los nombres de los sabinistas mencionados, pareciera que se trata 
de lincharlos a destiempo por mero entretenimiento, cuando en realidad ya ni viven aquí y 
ejercen una actividad ajena por completo a Chiapas. 
OTRA HIPÓTESIS es que se trate de un mensaje político (tácito), ante una eventual 
irrupción pública de PSM, interpretándose como una seria amenaza a JSG y para que el 
cónsul arme un contraataque y teja una nueva caída contra su antecesor. 
EN FIN, ya veremos qué otras guerritas de papel se dan entre estos dos archienemigos 
que, si de por sí se odian, todavía les andan amarrando navajas. 
  
Ni paper 
  
EL JUNIOR Noé Castañón resucitó al deslindarse del #PanamáPaper arguyendo que no 
tiene más paguita que la declarada cuando fue diputado local. 
MENOS mal la aclareishon porque ya más de uno andaba pensando mal, que su presunta 
(mega)fortuna no era su presunta (mega)fortuna sino la de su apá Noé Castañón León. 
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YA SABE asté que apá Noé tiene un largo historial político y, afortunadazo como es, vive 
ŀǵƴ ŘŜ ǎǳ άƧǳōƛƭŀŎƛƽƴ ŘƛƴłƳƛŎŀέ ŘŜ ƭŀ /ƻǊǘŜΣ ƻ ǎŜŀΣ ǎƛƎǳŜ ŎƻōǊŀƴŘƻ ŎƻƳƻ ǎƛ ǎŜ ƳŀƴǘǳǾƛŜǊŀ 
en activo como ministro. 
EN UNA CARTA pública desde sus redes sociales, el peque Noé tuvo (otra vez) sus minutos 
ŘŜ ƎƭƻǊƛŀ ǘǊŀƴǎŜȄŜƴŀƭŜǎ ǇǳŜǎ ǎŀƭƛƽ ŀ ŀŎƭŀǊŀǊΣ ǇŀǊŀ άǎŀƭǾŀƎǳŀǊŘŀǊ Ŝƭ ƴƻƳōǊŜ ȅ ƘƻƴƻǊ ŘŜ Ƴƛ 
ŦŀƳƛƭƛŀέΣ ǉǳŜ Şƭ ƴŀŘŀ ǘƛŜƴŜ ǉǳŜ ǾŜǊ Ŏƻƴ Ŝƭ #PanamáPaper. 
TRAS la bulla por los papeles de Panamá, los amigos del junior Castañón cuentan que lo 
vieron de pesca, celebrando su (re)lanzamiento político: echando la red a unos 
gélidos peces que nadaban en mistela ŘŜ 9ǎŎƻŎƛŀΧ 
 

PORTAFOLIOS POLÍTICO /Carlos César Núñez Martínez 
Seguro popular 

.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ [ŀ ǎŀƭǳŘ Ŝǎ ǳƴ ǘŜƳŀ ǇǊƛƻǊƛǘŀǊƛƻ Ŝƴ ƭŀ ǾƛŘŀ ŘŜ ǘƻŘƻǎΦ ¢ŜƴŜǊ Ŝƭ Řƛnero 
para cubrir los gastos médicos si nosotros o alguno de nuestros familiares se enferma es 
igual de importante a contar con la documentación vigente que se pueda requerir para ser 
atendido en alguna institución pública. 

Es por eso que las medidas y estrategias para ampliar y mantener la cobertura médica se 
han convertido en eje central del actuar del Gobierno estatal. 

tǳŜŘŜ ǎƻƴŀǊ ōŀǎǘŀƴǘŜ ŦłŎƛƭ ŘŜŎƛǊƭƻΣ άŀƳǇƭƛŀǊ ƭŀ ŎƻōŜǊǘǳǊŀ ƳŞŘƛŎŀέΣ ǎƛƴ ŜƳōŀǊƎƻ ƴƻ Ƙŀȅ ǉǳŜ 
olvidar que nuestro estado sigue arraigado en tradiciones y costumbres, que sin ser 
necesariamente malas, muchas veces pueden llegar a interferir con el propósito del 
gobierno de incrementar la cobertura médica. 

Es ahí donde empieza el reto de la administración de Manuel Velasco, en desarrollar una 
estrategia proactiva para afiliar y actualizar el padrón de beneficiarios y convencer a los 
chiapanecos de la importancia de contar con un seguro social ante cualquier imprevisto. 

Un buen desarrollo socioeconómico del estado depende de la atención sanitaria que 
nuestro gobierno puede ofrecernos, y también de la responsabilidad de las personas por 
contar con su documentación y acudir al médico. Fue la semana pasada cuando arrancó la 
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Campaña de Reafiliación al Seguro Popular 2016 con el que se busca no solamente 
incrementar el número de afiliados sino también garantizar y hacer valer el derecho a la 
salud y a una atención medica de calidad, que cubran nuestras necesidades hospitalarias, 
médico-quirúrgicas y farmacéuticas. 

La meta expresada por el gobernador Velasco es inscribir a un millón de chiapanecos este 
año, que se sumarán a las 3 millones de personas que ya cuentan con Seguro Popular en la 
entidad. 

Con la salud no se juega. No dejemos para mañana lo que podemos hacer hoy: acercarnos 
a los 130 módulos de atención en los 122 municipios, buscar a los brigadistas que el 
Gobierno ha puesto a disposición, cuidar nuestra salud, comer más sano, practicar más 
deporte y asegurarnos que tenemos con qué hacerle frente a estos imprevistos. 

Acciones que suman. Recordemos que Chiapas implementó recientemente un programa 
ŘŜ ŞȄƛǘƻΣ ά9ƭ ƳŞŘƛŎƻ Ŝƴ ǘǳ ŎŀǎŀέΦ 5Ŝ Ŝǎǘŀ ŦƻǊƳŀ ǎŜ ƭŜǎ ǇǳŜŘŜ ōǊƛƴŘŀǊ ǳƴŀ ŀǘŜƴŎƛƽƴ ƳŞŘƛŎŀ 
segura y de calidad a las personas que por distintas razones no puedan acudir a una clínica 
y que no cuentan con seguridad social. 

Chilmol político 

Después de las manifestaciones efectuadas por los maestros de la CNTE y la intervención 
de las corporaciones policíacas federales y estatales, la Procuraduría General de la 
República (PGR) ejercitó acción penal en contra de 18 maestros disidentes, mismos que 
están acusados de terrorismo, ataques a las vías generales de comunicación, lesiones y 
resistencia de particulares; quienes el mismo viernes fueron trasladados vía aérea al 
Cefereso de Tepic, Nayarit, quedando a disposición del juez de control del Poder Judicial 
de la Federación. Además, se continúa con las investigaciones a los maestros Gregorio de 
la Cruz Vázquez y Rosey Obed Ruiz González, por su participación en los hechos ocurridos 
en San Cristóbal de Las Casas. Mientras que por no haber tenido participación alguna, en 
las agresiones causadas a la Policía Federal, se determinó la libertad de Andy Abenamar 
Elizaldi Penagos, Jorge Fernández Ortega, Refugio de Jesús Flores Calvo y Jose Agustín 
López Sánchez. Lo único lamentable es que los líderes de la CNTE no fueron detenidos en 
la refriega, porque ςcomo siempre- nunca se ponen al frente de sus seguidores y 
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únicamente se presentan a las mesas de negociaciones para llevarse la mejor tajada de los 
acuerdos* * *Chiapas fue el primer estado de la república en tener al 100 por ciento 
instalados los Consejos Municipales contra la violencia hacia las mujeres a través de la 
Secretaría para el desarrollo y Empoderamiento de las Mujeres (Sedem), sumando un 
total de 83 Consejos Municipales para Garantizar el Derecho de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia; fortaleciendo así la Transversalidad de género y defensa de los 
derechos de las mujeres como política pública estatal. Los Consejos Municipales se 
instalarán en los 122 municipios para fortalecer las tareas de prevención, atención, 
sanción y erradicación de todo tipo de violencia contra las mujeres; instalación que se 
realiza respetando además los Usos y Costumbres de zonas indígenas, erigiéndose como 
una herramienta de los presidentes municipales para poder prevenir y concientizar a 
todos los ciudadanos el respeto a las mujeres, generando un ambiente de tranquilidad y 
armonía en sus municipios* * *Elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana detuvieron a cuatro personas por el delito de abigeato en Villaflores y 
Villacomaltitlán, contribuyendo así a mermar el robo de ganado en algunas regiones de 
Chiapas* * *Por instrucciones del magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del 
Poder Judicial, el director del Centro Estatal de Justicia Alternativa, Héctor Iván Jiménez 
Esponda, se trasladó para apoyar en la capacitación del personal del Poder Judicial de 
Sinaloa, previo a la implementación del nuevo sistema de justicia alternativa, que 
entrará en vigor próximamente. Los tribunales se están acuerpando en la transición de 
esta nueva forma de impartir justicia para todos, por lo que a través del recurso humano 
con el que se cuenta, se está realizando esta actividad que busca tener eco en los 
servidores públicos para que llegado el momento de que esté en función la mediación 
para dirimir conflictos legales, éstos puedan actuar con absoluto profesionalismo* * 
*Done su sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * 
*Coopere con la Cruz Roja, algún día lo ayudará* * *Nos vemos y escuchamos por TVO 
Cuarto Poder de lunes a viernes de 9:00 a 10:00 de la mañana por www.cuartopoder.mx 

Comentario Zeta /Carlos Z. Cadena 
Siempre búsqueda de acuerdos, pero   aplicación de la Ley ante exceso y abuso 

La característica distintiva del Gobierno de Manuel Velasco Coello ha sido mantener una 
amplia disposición al diálogo ante las demandas sociales, llamando a la concordia y a la 
búsqueda de acuerdos, pero también siempre y en todo momento, con la aplicación de la 
Ley ante cualquier exceso o abuso. 
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Ha sido Juan Carlos Gómez Aranda, un político ajeno a los estruendos de la grilla, el 
encargado de operar esa visión que sustituye los viejos tiempos de la represión ante el 
desacuerdo, por los de la construcción de un Chiapas en el que quepan todas las voces. 

Ha dicho el Secretario General de Gobierno, que cuando invocar la Ley es insuficiente, es 
necesario aplicar el Estado de Derecho, pues cuando la Ley no se puede aplicar se 
desprecia y es obligación gubernamental asegurar el pleno respeto del marco jurídico que 
ampara nuestra convivencia. 

Por otro lado, en materia de protección de los derechos humanos, Gómez Aranda ha 
encabezado el trabajo con los poderes legislativo y judicial en la construcción de 
instrumentos jurídicos e institucionales, de manera especial para que las mujeres, los 
pueblos indígenas y los sectores más vulnerables de la sociedad, entre quienes se cuentan 
las y los emigrantes que transitan por nuestro territorio hacia los Estados Unidos, estén 
plenamente protegidos. 

Sector empresarial, respalda aplicación del Derecho contra desorden. 

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), 
Juan Pablo Cañaveral Constantino, ante los disturbios y desorden que ocasionaron los 
maestros integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la educación (CNTE) 
en Chiapas, se pronunció por el total apoyo y respaldo de la intervención de las policías 
federal, estatal y municipal. Cañaveral Constantino puntualizó que dichos bloqueos 
carreteros y los actos donde se quebrantó la paz social podrían generar graves 
consecuencias a un estado como Chiapas, en donde es necesario asegurar el intercambio 
ŎƻƳŜǊŎƛŀƭ ȅ Ŝƭ ƭƛōǊŜ ǘǊłƴǎƛǘƻΣ ŘŜƧŀƴŘƻ Ŝƴ ŎƭŀǊƻ ǉǳŜ άƴƻ ǎŜ ǇǳŜŘŜ ŜȄƛƎƛǊ ǊŜǎǇŜǘƻ ŀ ƭƻǎ 
dŜǊŜŎƘƻǎ ǇǊƻǇƛƻǎ ŎƻŀǊǘŀƴŘƻ ƭƻǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎ ŀƧŜƴƻǎέΦ ά9ƭ 9ǎǘŀŘƻ ŘŜ ŘŜǊŜŎƘƻ ƴƻ ǎŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀΣ 
se aplica como se demostró en Chiapas,   con la intervención oportuna de las autoridades, 
ƭƻ Ŏǳŀƭ ŜǾƛǘƽ ƳŀȅƻǊŜǎ ŘŀƷƻǎέΣ ŜǎǇŜŎƛŦƛŎƽΦ 

Se aprueba la Ley de Zonas Especiales Económicas. Puerto Chiapas es una de las tres en el 
país. 
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Pero más allá de escenarios lamentables, también este fin de semana en la capital del 
país, el Senado de la República aprobó en comisiones legislativas donde se ordena el 
establecimiento y la operación de Zonas Económicas Especiales para impulsar el 
crecimiento económico sostenible. Entre sus objetivos está reducir la pobreza, permitir la 
provisión de servicios básicos y generar oportunidades para vidas saludables y 
productivas, en las regiones del país que tengan mayores rezagos en desarrollo social. En 
estas zonas económicas especiales se fomentará la inversión, la productividad, la 
competitividad, el empleo y una mejor distribución del ingreso entre la población 

La ley dispone que las personas físicas o morales que operen en las Zonas Económicas 
Especiales como Administradores Integrales o Inversionistas podrán recibir beneficios 
fiscales, aduanales y financieros. Los beneficios e incentivos que se otorguen deberán 
fomentar la generación de empleos permanentes, el ascenso industrial, el crecimiento de 
la productividad del trabajo, e inversiones productivas que impulsen el desarrollo 
económico de la Zona y su Área de Influencia. Se deberán establecer en áreas geográficas 
que representen una ubicación estratégica para el desarrollo de la actividad productiva. 
Una condición es que sea uno o más municipios con una población conjunta sea entre 50 
mil y 500 mil habitantes. (Diario de Chiapas) 

Por su parte el Senador de la República Luis Armando Melgar, Presidente de la Comisión 
Especial de Productividad, celebró la aprobación de la propuesta de Zonas Económicas 
Especiales (ZEE) enviada por el Presidente Enrique Peña Nieto, pues dijo estas generarán 
ŜƳǇƭŜƻ ǇǊƻŘǳŎǘƛǾƻ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΦ !ƎǊŜƎƽ ǉǳŜ άŜƭ ƻōƧŜǘƛǾƻ ŘŜ ƭas ZEE es generar el desarrollo 
económico donde no lo hay, no politicemos lo que no se debe politizar, hay que llamar a 
ƭŀǎ Ŏƻǎŀǎ ǇƻǊ ǎǳ ƴƻƳōǊŜέΦ 

Este dictamen que fue aprobado por 11 votos a favor, en las Comisiones Unidas de 
Hacienda y Crédito Público, de Comercio y Fomento Industrial, de Población y Desarrollo, 
de Estudios Legislativos, de Asuntos Fronterizos Sur, Especial de Productividad y Especial 
Sur Sureste, y será discutido mañana en el pleno del Senado de la República. Melgar dijo 
que con esta propuesta se logrará, generar e impulsar el crecimiento económico del país, 
principalmente en los estados beneficiados como lo es Chiapas, con lo que se usaría el 
gasto público como palanca para lograr empleos mejor pagados y productivos. 



 

 
 20 

18 de abril de 2016 

En Tuxtla Gutiérrez, se crea la primera Agencia Municipal Anticorrupción del país. 

Categórico y decisivo fue el alcalde Tuxtleco Fernando Castellanos, quien reconoció que 
para construir un Tuxtla Gutiérrez, diferente no se puede permitir que la ciudad esté 
sometida a intereses de grupos o de individuos que solo piensan en su beneficio personal 
y se oponen al crecimiento y al bienestar colectivo, por lo que dio a conocer los 
lineamientos y la convocatoria de la Agencia Municipal Anticorrupción, que es la primera 
en todo México, 

Se trata de un hecho sin precedente en materia de transparencia pública municipal en 
esta frontera sur del país. Castellanos dijo que el gran paso que se está dando con la 
creación de esta Agencia Municipal Anticorrupción es una declaración de que Tuxtla 
Gutiérrez, nadie estará exento de la revisión legal de sus actos. 

Castellanos Cal y Mayor enfatizó que su gobierno no permitirá que nadie se quede con lo 
que le pertenece a la sociedad y quien lo haga tendrá que enfrentar las consecuencias 
legales de sus aŎǘƻǎΦ ά{ƻƳƻǎ Ŝƭ ǵƴƛŎƻ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ǉǳŜ ǘǊŀƴǎƳƛǘŜ Ŝƴ ǘƛŜƳǇƻ ǊŜŀƭ 
sus sesiones de Cabildo. Estamos expuestos al escrutinio público, sin temores ni 
ƻŎǳƭǘŀƳƛŜƴǘƻǎέΦ 

Por otra parte este fin de semana también el edil Fernando Castellanos, con el fin de 
mejorar la movilidad y la ubicación de calles y avenidas, la dirección de Tránsito Municipal 
y la Dirección de Desarrollo Urbano, anunciaron que se ha logrado un avance significativo 
Ŝƴ ƭŀ ƛƴǎǘŀƭŀŎƛƽƴ ŘŜ ǎŜƷŀƭŞǘƛŎŀǎ ŘŜƭ ά¦ƴƻ ǇƻǊ ¦ƴƻέ ȅ ŘŜ ƭŀ ǇǳŜǎǘŀ Ŝƴ ƳŀǊŎƘa de la nueva 
nomenclatura en las vialidades de la capital. En el marco de la Sesión Ordinaria del 
Consejo Consultivo Ciudadano, el presidente capitalino detalló que se contempla la 
instalación en la nomenclatura el nombre del barrio, el código postal y el de la calle o 
avenida, por lo que solicitó a los habitantes un poco de paciencia ya que no es un trabajo 
fácil. 

Rapiditas.- En la capital de Tuxtla Gutiérrez, la Asociación Civil Barzón Chiapas reconoció 
el puntual y profesional acompañamiento del Poder Judicial del Estado que preside 
Rutilio Escandón, en torno a una exhaustiva investigación que permitió la liberación de 
una persona, a través de la Mesa de Reconciliación, instrumento jurídico que ha venido 
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a consolidar una sociedad justa y solidaria en el gobierno de Manuel Velasco Coello. Así 
las cosas. Dixe 

 
Día internacional de los monumentos y sitios 
1833. Con el apoyo del presidente Valentín Gómez Farías, se funda la Sociedad Mexicana 
de Geografía y Estadística. 
1913. La Convención Constitucionalista unifica mandos revolucionarios. Venustiano 
Carranza es nombrado Primer Jefe del Ejército. 
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